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covadonga yanes tiene solo 
catorce años pero afrontó un es-
tudio sobre el acoso escolar, «un 
tema que me interesó desde el mi-
nuto uno», para un programa de 
Aldeas Infantiles del que extrajo 
lecciones que para sí querrían mu-
chos responsables de programas 
educativos. Por ejemplo, se mues-
tra tajante al apuntar que el acoso 
escolar existe en mayor o menor 
medida en todos los centros es-
colares «porque yo creo que es in-
herente al ser humano, y no creo 
que se pueda erradicar del todo». 
Aunque añade inmediatamente 
que eso no quita que haya que tra-
bajar para minimizarlo y dice con 
total naturalidad algo revolucio-
nario: «Cuando en algún instituto 
o en algún colegio salta un caso de 
acoso escolar, me sorprende que 
traten de ocultarlo o hacer como 
que no pasó nada, cuando yo creo 
que debería ser justo al contrario, 
creo que habría que tratarlo en 
conjunto, sin montar un espec-
táculo, pero afrontándolo entre 
todos».

El trabajo que hizo Covadonga 
Yanes está impulsado desde el de-
partamento de Filosofía del IES de 
Ribadeo Dionisio Gamallo. Su res-
ponsable, Manel Yáñez Dablanca, 
recuerda que decidieron partici-
par en esta iniciativa que se llama 
genéricamente ‘Párate a pensar’. 
Realizaron un trabajo amplio 
con diverso material educativo, 
pero el estudio de esta joven de 
segundo de la Eso fue el elegido 
para representar a Galicia en un 
congreso al que acudió un joven 
por cada comunidad autónoma. 
«Hay que darse cuenta de lo que 
eso supone», comenta Manel Yá-
ñez, que añade que «ella se mostró 
muy interesada y se implicó muy 

a fondo en un tema complicado». 
Él coincide con su alumna en que 
el modo de abordar esta problemá-
tica es mejorable y recalca sobre 
todo la necesidad de trabajar en 
puntos que ahora no se tocan, 
como el observador.

Ésa es una figura que Covadon-
ga Yanes parece tener particular-
mente focalizada, la de los testi-
gos de un caso de acoso, porque 
bajo su punto de vista son funda-
mentales: «El testigo que no hace 
nada, se convierte también en un 

acosador pasivo», reflexiona, y se-
ñala que es una figura particular-
mente peligrosa si no toma cons-
ciencia de su posición para incitar 
a que el problema se arregle.

Para ello, eso sí, se muestra 
convencida de que «es necesaria 
la presencia de una figura de auto-
ridad, un padre o un profesor que 
imponga un cierto respeto». Des-
carta con ello multitud de progra-
mas que proliferan últimamente 
en que prácticamente se invita 
al alumnado a la autogestión de 
estas situaciones «porque no creo 
que estemos preparados todavía 
para hacerlo nosotros solos, ten-
dría que ser alguien con mucha 
personalidad».

REDES SoCialES. Al tratarse de 
un estudio reflexivo sobre acoso 
escolar realizado por una joven de 
catorce años es inevitable abordar 
el punto del acoso en las redes so-
ciales, que popularmente se viene 
conociendo como ‘ciberbullying’. 
Durante su exposición en Madrid 
con los otros representantes de 
las otras dieciséis comunidades 
autónomas, ella dejó claro que en 
su opinión a día de hoy es «peor 
incluso que el personal, si es que 
se puede decir así».

Explica esta afirmación tan 
categórica con la teoría de que «el 
acoso a nivel personal podríamos 
decir que cesa al llegar a casa. Es 
decir, hasta el día siguiente, esta-
rías a salvo. Pero en las redes socia-
les no para nunca. Además es algo 
que se queda ahí para siempre, y 
eso es muy duro». Además, añade 
que proliferan redes sociales en las 
que «te acosan y te insultan de for-
ma anónima sin ningún proble-
ma, parecen pensadas para eso».

Tanto en el terreno personal 
como en el de las redes sociales 
también tiene muy claro que «el 
acosador es siempre un cobarde 
inseguro. Todo es cuestión de to-
lerancia, de que si alguien no es 
como tú, le dejes en paz y sigas a 
tu rollo. Y ya está». 

Covadonga Yanes cree 
que el acoso en las redes 
sociales es el peor porque 
continúa 24 horas al día y 
«queda ahí para siempre»

Covadonga Yanes, durante la exposición de su trabajo.

Ideas claras contra el acoso
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Covadona Yanes representó a Galicia con un estudio sobre el acoso en una reunión a nivel 
estatal de Aldeas Infantiles. De ideas muy claras, sentencia que «acosan los cobardes».

Mondoñedo 
apuesta por la 
FP Dual y busca 
crear un ciclo  
de panadería
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MONDOÑEDO. Una de las 
apuestas del actual equipo de 
gobierno de Mondoñedo fue 
insertar la Formación Profe-
sional Dual y en el próximo 
curso empezará a andar vincu-
lada a los ciclos de forestales. 
Pero una vez que este proyecto 
sea una realidad, el gobierno 
empezará a trabajar para crear 
un ciclo en panadería. Así lo 
confirmó ayer la alcaldesa, 
Elena Candia, que explicó que 
«o sector da panadería tamén 
é importante en Mondoñedo 
con empresas de peso e botan 
en falta profesionais».

Candia asegura que ya man-
tuvo algún contacto con la 
asociación provincial de pana-
derías y considera que Mondo-
ñedo puede ser un buen lugar 
para implantar esta formación 
«porque poderíamos atopar 
instalacións para desenvolve-
la sen problemas e penso que 
tampouco haberá problemas 
de alumnos».

De hecho, uno de los pi-
lares principales para poner 
en marcha la FP Dual es que 
haya un número suficiente 
de alumnos, además de que 
las empresas estén interesa-
das porque es en ellas donde 
los estudiantes cumplen con 
el periodo de prácticas y reci-
ben un salario. «Para implan-
tar esta formación no sector 
da madeira fixose un curso 
puente no que se cubriron as 
quince prazas dispoñibles», 
explicó Candia que defendió 
la importancia de disponer de 
esta formación en la comar-
ca: «O sector forestal é un dos 
máis puxantes da comarca e 
as empresas do sector deman-
dan xente preparada, polo que 
esta formación é importante 
non só para Mondoñedo senón 
para toda a comarca».
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Diez meses de cárcel para dos mujeres por utilizar niñas para mendigar en os Remedios


